
 

 

 

 

 

 

 

13 MARZO 2017 – Sede Consorzio di Bonifica Alto Valdarno – Via E.Rossi 2/L - Arezzo 
INCONTRO CON STAKEHOLDERS PER TAVOLI TEMATICI:  

RIQUALIFICAZIONE AMBIENTALE E MOBILITA’ SOSTENIBILE 

 

VERBALE DELL’INCONTRO 

 

Presenti: Comune Foiano della Chiana (Giovanni De Corso), Comune Castiglion Fiorentino 

(Giovanni Turchi), Confagricoltura AR (Luca Ginestrini), CIA AR (Giorgio Del Pace), 

Confindustria Toscana Sud (Carolina Gattuso), Ordine Architetti AR (Elisabetta Marcellini e 

Maurizio Barbagli), AIAPP (Silvia Neri), Ordine Chimici (Roberto Renzetti), Ordine Agronomi e 

Forestali AR (Mauro Mugnai), Legambiente AR (Carlo Francalanci), Legambiente Terra e Pace 

(Gaetano Rispoli e Anna Meconcelli), LIPU SI (Simone Cresti), Regione Toscana (Marco 

Riccucci), Legambiente AR (Enrico Valentini), FIAB AR (Massimo Barbagli), Centro Francesco 

Redi (Alessandra Pedone), A Piede Libero Onlus (Antonio Martini), ISIS Fossombroni (Massimo 

Barbagli) 

 

Inizio ore 15,00 – Conclusione 18,30 

 

Francesco Lisi (CBA): Saluto ai partecipanti. Introduce il secondo incontro dei gruppi tematici che 

fa seguito alla prima giornata generale. Esprime soddisfazione per la partecipazione e per i 

contributi dati nei gruppi tematici precedenti. Sottolinea il lavoro qualificante che viene svolto in 

questi incontri delle istituzioni e stakeholders per trovare soluzioni a problemi importanti. Riferisce 

dell’interesse delle Amministrazioni aderenti a coordinarsi e confrontarsi sui principali argomenti 

riguardanti l’area del Contratto di Fiume (CDF). Illustra i due tavoli: 

 Riqualificazione ambientale per dare valore al territorio con particolare attenzione 

all’ambito agroalimentare e agrituristico 

 Mobilità sostenibile con modelli di sviluppo innovativi 

I tavoli sono supportati da Hydrogea Vision per il coordinamento tecnico. La partecipazione è libera 

e invita i partecipanti a contribuire al dibattito.  

 

Federico Gasperini (Hydrogea Vision): Illustra le adesioni al percorso e la scelta dei tavoli. 

Ricorda l’incontro del 10 aprile, conclusivo della prima fase del CdF. Annuncia che il sito sul CdF è 

attivo ed è possibile accedervi con password provvisoria (civischiana). Sollecita l’individuazione di 

un referente per ciascun ente partecipante al percorso, a cui verrà assegnata un username e una 

password nominale per l’accesso al sito. Sollecita anche le relazioni di approfondimento che erano 

state proposte da Nuove Acque e dall’Ordine degli Ingegneri (Ing. Chiarini) su alcuni temi di utilità 

generale. Ricorda le regole della partecipazione e invita tutti a intervenire sulla base delle proprie 

competenze. 

 

Alle ore 15,30 i partecipanti si dividono in tavoli tematici con l’impegno a ritrovarsi alle ore 17,45 

per la riunione in plenaria e la sintesi di quanto emerso da entrambi i gruppi di lavoro. 

 

ORE 15,30/18,00 LAVORO PER GRUPPI TEMATICI: CFR SINTESI DEI TAVOLI 

 

ORE 18/18,15: RIUNIONE IN PLENARIA CON SINTESI DELLE PRINCIPALI 

CRITICITA’ E PROPOSTE a cura di Beatrice Pucci e Federico Gasperini. 

 

ORE 18,15/18,30: Conclusioni da parte di F. Lisi. Sottolinea l’importanza di aver fatto emergere 

aspetti critici e proposte in argomenti complessi con un approccio di ascolto e confronto e con 



diversi contributi provenienti da soggetti diversi. Comunica che in Regione si sta discutendo sul 

soggetto a cui assegnare la gestione del Sentiero della Bonifica. Sottolinea come nel tavolo sulla 

riqualificazione ambientale ci sia stato un interessante dibattito con le associazioni di categoria 

agricole e come sia emerso un approccio progettuale importante legato al concetto di rete al dialogo. 

Rimarca l’importanza di questo percorso dal basso. Infine ribadisce l’importanza del ruolo delle 

Amministrazioni locali e di avviare politiche territoriali integrate. 

 

Alle18,30 l’incontro si conclude. 


